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NNoottiicciiaass  
 

• Anuncian marcha policial por bonificación para el 4 de marzo (Lima). El presidente de la 
denominada Federación Nacional de Policías (FENAPOL), el suboficial PNP (r) Óscar Pedraza, 
anunció que el 4 de marzo se llevará a cabo una marcha hacia la sede del Congreso de la 
República para expresar el rechazo al bono de S/.1.000 que el Poder Ejecutivo entregará a 
militares y policías en actividad. Ese día se entregará una carta con una demanda puntual: que 
se apruebe en el pleno del Congreso la autógrafa de ley para otorgar un bono a todos los 
policías y militares sin excepción. Hace unas semanas, el Poder Ejecutivo observó esta 
autógrafa de ley, pero la Comisión de Defensa del Congreso acordó insistir en ella. “Vamos a 
pedir al Congreso que haga respetar sus fueros. Vamos a insistir en que se apruebe esta 
norma”, manifestó Pedraza. El representante de FENAPOL dijo que en la marcha no 
participarán policías en actividad. “No queremos que se inicie una cacería de brujas”, dijo 
Pedraza. Con respecto a la bonificación que entregará el Poder Ejecutivo, el suboficial en retiro 
dijo sentirse “sorprendido en extremo por esta decisión discriminatoria”. Aseguró que se ha 
dejado de lado a 44 mil policías y 20 mil militares en situación de retiro. (El Comercio, 
24/02/10). 

• Bono sería entregado a más tardar el viernes (Lima). El ministerio de Defensa, mediante un 
comunicado, informó que “realiza las gestiones administrativas necesarias para pagar, a más 
tardar el viernes, la asignación extraordinaria dispuesta por el Poder Ejecutivo a los miembros 
de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional del Perú”. La entrega del referido bono estaba 
programada para ayer martes. Según el comunicado, esta bonificación extraordinaria reconoce 
el esfuerzo de los miembros de las Fuerzas Armadas en el cumplimiento de su labor para 
mantener el orden interno y externo. “En tal sentido, el ministerio de Defensa reitera su 
compromiso por buscar una solución integral al problema remunerativo que afecta a nuestros 
institutos armados”, acotó. (La República, Perú 21, Expreso, La Primera Lima, Diario del 
Cusco, Correo Huánuco,  24/02/10). 

• Policías y militares desconfían de Comisión de Alto Nivel (Lima). La comisión de alto nivel 
designada por el Poder Ejecutivo para tratar la problemática del personal de la Policía Nacional 
y Militar es una "mecida" más del gobierno, aseguró Jorge Rivas, presidente de la 
Coordinadora Nacional de las Fuerzas Armadas y la PNP. Rivas Domínguez denunció que el 
grupo de trabajo, encabezado por el premier Javier Velásquez Quesquén e integrado por los 
titulares de Defensa, Interior, y Economía y Finanzas, tiene por única meta concretar la 
privatización de la Caja de Pensión Militar. Recordó que la comisión se conformó inicialmente 
durante el régimen de Alejandro Toledo. Y fue el mismo grupo de trabajo el que planteó 
reformular la escala remunerativa de las instituciones castrenses. (CNR, 24/02/10). 

• Alcalde vacado busca recuperar su cargo en Talara (Piura). En los últimos meses, la ciudad de 
Talara ha tenido hasta tres alcaldes, incluso de manera simultánea. José Vitonera Infante, Juan 
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Castillo y Jimmy Cerro han reclamado como suyo el título de burgomaestre. Todo esto debido 
a que tanto el Poder Judicial como el Jurado Nacional de Elecciones (JNE) se disputan la última 
palabra sobre la alcaldía talareña. Este problema comenzó en setiembre del 2008, cuando el 
JNE declaró la vacancia del cargo de alcalde del hasta entonces burgomaestre José Vitonera 
Infante, tras el pedido hecho por el concejo de regidores, quienes reclamaron que el vacado 
alcalde era parte del directorio de PETROPERÚ. Tras declarar la vacancia de Vitonera, el JNE 
nombró alcalde a Juan Castillo. “El JNE vulneró mis derechos al aprobar la vacancia, pues yo 
presenté mi renuncia al cargo de presidente del directorio de PETROPERÚ antes de que se 
presentara el pedido de los regidores”, asegura Vitonera. Por tal motivo, este último recurrió al 
Poder Judicial. El pasado enero, a través de una medida cautelar, Vitonera quiso recuperar su 
cargo. Ese mes el concejo municipal separó del cargo a Juan Castillo y nombró alcalde al 
primer regidor, Jimmy Cerro, quien estuvo al frente de la alcaldía el 13 y 14 de enero. Luego 
Castillo fue repuesto en el cargo. Mientras tanto, Vitonera espera, en un segundo intento, 
recuperar su cargo, ya que en los próximos días el Poder Judicial se volverá a pronunciar en 
segunda instancia. El JNE, por su parte, se pronunció y ratificó como alcalde de Talara a Juan 
Castillo Chinga, el pasado 12 de febrero. El último episodio de esta situación se escribió 
cuando Vitonera volvió a tomar el palacio municipal y desalojó a Juan Castillo. Sin embargo, 
no puede actuar como alcalde porque no cuenta con la credencial que lo faculte como 
burgomaestre, pues este documento lo emite el JNE. (El Comercio, 24/02/10). 

• Controladores aéreos no irán a huelga (Lima). Las negociaciones entre la Corporación Peruana 
de Aeropuertos y Aviación Comercial (CÓRPAC) y el Sindicato Unificado de Controladores de 
Tránsito Aéreo del Perú (SUCTA) llegaron a un acuerdo ayer y el último ente decidió no 
ejecutar, al menos por 30 días, una huelga de 48 horas que había anunciado como medida de 
presión a la corporación para que esta resuelva puntos no cumplidos de un acta de diciembre 
del 2009 referida a mejoras salariales. Aproximadamente 170 controladores del país habían 
amenazado con iniciar la paralización a las 7 p.m., pero tres horas antes los sindicalistas 
decidieron darle la tregua a CÓRPAC. (La República, El Comercio, Perú 21, 24/02/10). 

• Motociclistas protestan en contra ley (Lima). Aproximadamente 100 motociclistas protestaron 
ayer en el Campo de Marte contra la norma que desde el 18 de junio los obligará a mostrar, al 
igual que a sus acompañantes, el número de placa de sus unidades motorizadas en chalecos y 
cascos. “No somos ganado ni delincuentes”. Esa frase se podía leer en algunos carteles que los 
motociclistas mostraron durante la protesta pacífica contra el D. S. 009-2010, publicado el 11 
de este mes en “El Peruano” por el Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC). La 
norma se ejecutará 90 días útiles después de su emisión. En días pasados, Enrique Cornejo, 
titular del MTC, indicó que el objetivo de la medida es disminuir los crímenes cometidos a 
bordo de motocicletas. En tanto, los motociclistas alegaron que se atenta contra su libertad de 
tránsito y vestido. Anunciaron que el 3 de marzo se reunirán para protestar nuevamente en el 
mismo punto. (La República, El Comercio, 24/02/10). 

• Buena pro de Majes - Siguas será en marzo (Arequipa). La Agencia de Promoción de la 
Inversión Privada (PROINVERSIÓN) anunció que el 25 de marzo se dará a conocer al ganador 
de la licitación del proyecto de irrigación Majes-Siguas II, ubicado en la región Arequipa. La 
entidad precisó que no se pudo dar el resultado la semana pasada, como lo tenía previsto, 
debido a que el Gobierno Regional de Arequipa no envió la conformidad correspondiente. El 
consejo directivo de PRO INVERSIÓN aprobará hoy miércoles la versión final del contrato de 
concesión, según informaron Juan Suito, director de Proyectos de Inversión, y Carlos Pagador, 
jefe de Proyectos en Asuntos Agrarios, Hidroenergéticos y de Irrigación. (El Comercio, Correo 
Arequipa, Correo Cusco, 24/02/10) 

• Minas Buenaventura reanudan operaciones (Lima). Los trabajadores de las minas Orcopampa, 
Uchucchacua y Antapite de la compañía Buenaventura levantaron el sábado su huelga general, 
luego de que esta fuera declarada ilegal. El secretario general del sindicato de Antapite, Carlos 
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Guzmán, aseguró que han comenzado el proceso para paralizar sus labores el 4 de marzo. 
Informó haber enviado la convocatoria de huelga a la empresa y luego la remitirán a la 
autoridad de trabajo de Lima, Arequipa y Huancavelica, adonde pertenecen las unidades 
mineras. Ellos piden que la empresa les entregue el balance del 2009, para verificar la 
información allí consignada. (El Comercio, 24/02/10). 

• Advierten sobre efectos negativos de ley sobre desplazamientos internos (Lima). El proyecto 
del Poder Ejecutivo que busca modificar la Ley Nº 28223 sobre Desplazamientos Internos, 
podría facilitar la implementación de los megaproyectos de desarrollo e inversión con sus 
impactos negativos para la población. Así señaló Isabel Coral, especialista en temas de 
desplazamiento interno, quien aseguró que este proyecto de ley atenta contra los principios 
rectores planteados por Naciones Unidas en este tema. “Cuando se modifica el termino 
desplazamiento forzado y se elimina esta palabra (forzado) se deja entender todo como si 
fuese un proceso normal de migración y no se cumple con proteger a la gente que se ve 
afectada”, señaló. (La Primera Lima, CNR, 24/02/10). 

• Continúan los problemas en Topy Top (Lima). Amed Albújar, secretario general del Sindicato 
de Trabajadores Obreros de Topy Top denunció que la compañía estaría despidiendo a los 
empleados sin tomar en cuenta el tiempo de servicio de los mismos, a fin de evitar que 
reclamen sus derechos y beneficios laborales, los cuales, según denuncian, son vulnerados por 
la empresa exportadora. Albújar afirma que en los últimos meses, 80 trabajadores fueron 
despedidos y sus reemplazantes son despedidos también al cabo de dos meses. Además de 
estabilidad laboral, los empleados reclaman el pago de horas extras de acuerdo a la 
producción y la reposición de los trabajadores despedidos, sobre todo de los sindicalizados. El 
dirigente informó que mañana se reunirá con la viceministra de Trabajo, Elisabed Cevallos, y 
los representantes de la empresa, a fin de encontrar una respuesta a sus pedidos. Asimismo, 
indicó que, de no encontrar una solución, iniciarán una huelga de trabajadores. (La Primera 
Lima, 24/02/10). 

• Huelga en Cartavio continúa (La Libertad). Ante la posibilidad de ser despedidos de la 
empresa agroindustrial Cartavio, por aparente abandono de trabajo, los sindicalistas de la 
referida azucarera realizaron una asamblea en donde habrían decidido terminar con su huelga. 
Sin embargo, ante la negativa del Grupo Gloria de no reponer en su puesto de trabajo al 
secretario general de su sindicato, Antonio Segura, el gremio decidió continuar con su medida 
de protesta. En ese sentido, hoy, dicho gremio, realizará una movilización por las calles de 
Cartavio. En tanto, el jueves 25 se reunirán en la ciudad de Lima representantes del sindicato 
con autoridades de la empresa con la finalidad de llegar a acuerdos. (La Primera Trujillo, 
24/02/10). 

• SUTEP apoya huelga de trabajadores de Cartavio (La Libertad). El gremio magisterial de 
Trujillo manifestó su solidaridad con la huelga prolongada que cumplen más de 800 
trabajadores de la empresa Cartavio, de propiedad del Grupo Gloria, y exigen la reposición de 
los dirigentes despedidos, así como solución a sus demandas reivindicativas. El Sindicato 
Unitario de Trabajadores de la Educación (SUTEP) considera que la compañía agroindustrial 
viola la Constitución, los derechos humanos universales y acuerdos de la Organización 
Internacional del Trabajo (OIT). (La Primera Lima, 24/02/10). 

• PCM califica como un fracaso protesta indígena (Lima). El premier Javier Velásquez calificó 
como un fracaso la protesta que los pueblos amazónicos cumplieron el lunes pasado y 
consideró que este fue un acto político llevado adelante por los dirigentes de AIDESEP. El 
presidente del Consejo de Ministros hizo esta declaración luego de dar su testimonio, como ex 
presidente del Congreso, ante la comisión parlamentaria que investiga los hechos de Bagua. 
“Manifesté que el Congreso actuó con sentido de oportunidad y responsabilidad, y demostré 
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con documentos que tuvimos voluntad de diálogo con los nativos”, dijo en referencia al 
Baguazo. (La República, 24/02/10). 

• En quince días inicia juicio por caso Bagua (Amazonas). En quince días, la Justicia Militar 
iniciará el juicio oral a los generales de la Policía Nacional, Luis Muguruza y Javier Uribe, por 
los sucesos ocurridos en Bagua el 5 de junio del 2009, informó el presidente del Tribunal 
Supremo Militar Policial, Carlos Mesa Angosto. Explicó que en dos semanas concluirá el 
informe que viene elaborado el juez encargado a este caso, para inmediatamente pasar al 
juicio oral. Recordó que la justicia castrense denunció a dichos generales hace tres meses, y 
que el vocal asignado al caso está realizando las investigaciones correspondientes. "En dos 
semanas, el juez concluirá con el informe correspondiente, y de ahí se inicia el juicio oral", 
explicó el titular del fuero castrense. (Correo Huánuco, 24/02/10). 

• Dictamen sobre consulta previa estaría listo antes de abril (Lima). A finales de marzo debe 
estar listo el dictamen de la Ley de Consulta Previa a las Comunidades Indígenas, señaló la 
presidenta de la Comisión de Pueblos Andinos, Amazónicos y Afroperuanos del Congreso, 
Elizabeth León. La Congresista León Minaya consideró que este plazo debe cumplirse 
rápidamente, porque la población de las comunidades indígenas se encuentra impaciente por 
este tema que lleva bastante tiempo sin solución. “Entendemos que hay diversos puntos 
controversiales y empezaremos el debate el 2 de marzo para consensuar los artículos que 
generan polémicas y esperamos terminar a fines de marzo, para que pase al Pleno al debate 
final”, señaló. León reveló que revisarán el documento emitido por la Mesa de Trabajo con las 
Comunidades Amazónicas, presidida por el ministro de Agricultura, Adolfo De Córdoba, y 
buscarán dialogar con los representantes de las comunidades amazónicas. “Es difícil recoger 
las expectativas de todos, pero buscaremos recoger las opiniones de los principales 
representantes de las comunidades amazónicas y de la sierra”, enfatizó la legisladora 
ayacuchana, quien hizo un llamado para promover el diálogo y no repetir los escenarios de 
protesta. (CNR, 24/02/10). 

• Obstetrices reiniciarán huelga encadenándose (Lima). Las obstetrices del Hogar de la Madre 
reanudarán, a partir de mañana, la huelga indefinida que paralizaron hace unas semanas a 
pedido de la ministra de la Mujer, Nidia Vílchez. Su principal demanda es lograr la 
homologación salarial. El gremio ha anunciado que las profesionales se encadenarán en el 
frontis del Hospital de la Madre, en el distrito de San Isidro. (CNR, 24/02/10). 

• Aparecen pintas y volantes senderistas en Aucayacu (Huánuco). Varias localidades rurales, 
ubicadas al norte de Aucayacu, en el distrito de José Crespo y Castillo, amanecieron el martes 
con trapos rojos con la hoz y el martillo, así como pintas con mensajes subversivos y volantes 
contra la erradicación de cultivos de coca, a lo largo de la carretera Fernando Belaúnde Terry. 
Las localidades rurales afectadas son Chimbote, La Victoria, Siete de Octubre, ingreso a Pluma 
de Oro y el Centro Poblado de Pucayacu. En los mensajes subversivos se leían “muerte a los 
soplones”, “abajo el plan de recompensas”, entre otros. En tanto, en la plaza principal del 
Centro Poblado Pucayacu, aparecieron colgados dos trapos rojos con la hoz y el martillo, en 
las astas donde todos los domingos se acostumbra izar el Pabellón Nacional. (La Razón, 
Correo Huánuco, 24/02/10). 

• Piden solución para mineros (Madre de Dios). La Federación Minera de Madre de Dios 
(FEDEMIN), filial de la Federación Nacional de Mineros Artesanales del Perú, sostuvo ayer una 
reunión con el premier Javier Velásquez, a fin de encontrar una solución a la situación que 
viven los mineros de esa zona. Y es que el Gobierno Central ordenó el decomiso de equipos y 
herramientas de los mineros para el ordenamiento de la minería aurífera en el departamento 
de Madre de Dios. En la reunión también participó la congresista Susana Vilca, quien propuso 
la instalación de una mesa de diálogo entre el gobierno y los mineros, a fin de  lograr una 
solución armoniosa y evitar problemas mayores. (La República, 24/02/10). 
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• Propietarios de Pucusana temen ser desalojados (Lima). Las decenas de familias que tienen 
sus viviendas en un terreno de más de 80 hectáreas, a la altura del kilómetro 55 de la carretera 
Panamericana Sur, en Pucusana, viven con la incertidumbre de que sean, supuestamente, 
agredidos nuevamente por los soldados del Ejército Peruano (EP)  en su afán de expulsarlos del 
área donde viven. Como se recuerda, el pasado 12 de febrero los moradores que habitan y que 
conforman la Asociación de Pequeños y Medianos Empresarios del Parque Industrial del Sur 
sufrieron la destrucción de 176 viviendas, según aseguran, en manos del personal EP. (La 
República, 24/02/10). 

• Pescadores reclaman pago de pensiones (Lima). Pescadores de diferentes puntos del litoral 
peruano realizaron una marcha pacífica hacia la Caja de Beneficios del Pescador para 
demandar el pago inmediato de sus pensiones que no estaría siendo abonada hace catorce 
meses. (La República, 24/02/10). 

• Pobladores de Machupicchu iniciaron marcha de sacrificio (Cusco). En asamblea popular, el 
Frente de defensa de los intereses del distrito de Machupicchu, aprobó la plataforma de lucha 
de la marcha de sacrificio hacia la ciudad del Cusco, con la finalidad de exigir a las agencias y 
hoteles grandes, instituciones, INC, SERNANP y autoridades, a participar en la habilitación de 
caminos o rutas alternas hacia el Santuario Histórico de Machupicchu. Asimismo, se exigirá la 
agilización de la rehabilitación de la línea ferroviaria, especialmente de Ollantaytambo a 
Aguas Calientes. También se pedirá que continúe el puente aéreo para el servicio de la 
población. (Diario del Cusco, 24/02/10). 

• Ronderos desalojan a regidor (La Libertad). Un grupo de ronderos enterados de la presencia 
del regidor de Pataz, Avade Campos, en la municipalidad de dicha provincia habría ingresado 
de forma violenta, usando palos, y lo sacaron de la sede de la municipalidad. El mencionado 
regidor se encuentra procesado por dos supuestos delitos. (La Primera Trujillo, 24/02/10). 

• Consejo irá a Pataz por los conflictos (La Libertad). Integrantes del Consejo Regional de La 
Libertad viajarán a Pataz para conocer más sobre los conflictos que existen en dicho pueblo, 
luego que estaría por cumplirse alrededor de un año sin tener alcalde o jurisdicción legal, más 
que los ronderos, quienes rechazan a las autoridades políticas y judiciales. Según el consejero 
regional, Élmer López, los consejeros intentarán encontrar una solución pacífica entre los 
comuneros de Pataz y las autoridades de la zona. "Nosotros no tenemos facultades para 
arreglar el problema en sí porque eso le corresponde a las autoridades competentes (el Poder 
Judicial debe determinar si el alcalde Orler Medina Barrio es culpable o no de la matanza de 
dos personas que eran críticos a su gestión), pero queremos que se comunique más sobre la 
situación y así llegar a una salida", manifestó la autoridad regional. (Correo La Libertad, 
24/02/10). 

• Vecinos reclaman electrificación (La Libertad). Aproximadamente 44 familias del 
Asentamiento Humano 18 de Abril, del distrito de Casa Grande, se encuentran reclamando al 
alcalde del distrito azucarero, Ricardo Vásquez, que ejecute el proyecto de electrificación que 
se había aprobado desde el año pasado por acuerdo de concejo. Asunción Chacón, dirigente 
de dicho asentamiento, indicó que los pobladores de 18 de Abril cuentan con certificado de 
posesión otorgado por la gestión de Vásquez Cerquín, por lo que no entienden la negativa del 
gerente municipal, Alberto Retto Huertas, de no ejecutar la obra en esta zona donde los 
vecinos cuentan con planos de lotización. (Correo La Libertad, 24/02/10). 

• Culmina huelga en la UNS (Ancash). Tras nueve días de huelga, los trabajadores de la 
Universidad Nacional del Santa (UNS) decidieron levantar su huelga indefinida luego de llegar 
a una serie de acuerdos con las autoridades educativas. El secretario general, Dilio Lecca, 
informó que el Consejo Universitario aprobó las capacitaciones en diferentes partes del país, el 
aumento de sueldo del personal bajo la modalidad de Contrato Administrativo de Servicios 
(CAS) y el derecho a las ocho horas de trabajo de los vigilantes. (Correo Chimbote, 24/02/10). 
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• Presidente regional apoya protesta de cocaleros (Huánuco). El presidente regional de 
Huánuco, Jorge Espinoza, se unió a un grupo de aproximadamente 400 agricultores cocaleros 
para apoyar la protesta que realizan en contra de los supuestos abusos de los erradicadores del 
Proyecto Especial de Control y Reducción de los Cultivos de Coca en el Alto Huallaga 
(CORAH). (Correo Huánuco, 24/02/10). 

• Indígenas de Alto Amazonas respaldarían paro policial (Loreto). Las distintas etnias nativas 
que marcharon ayer en Yurimaguas, capital de la provincia de Alto Amazonas, acordaron 
apoyar el paro convocado por dirigentes de la Policía Nacional para el 5 de abril. La medida 
fue pactada al término de la Gran Jornada Pacífica de Movilización, desarrollada por indígenas 
cocama cocamillas, shawis, candoshis y shiwilos que arribaron desde días antes a Yurimaguas. 
(Pachamama Radio, 23/02/10). 

 

NNoorrmmaass  lleeggaalleess  ddee  iinntteerrééss  
 
 
No se registran. 


